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本 期 要 目 

 我省推进高职院校内部质量保证体系教学诊断与改进工作 

 学院领导带队赴兄弟院校交流学习 

 学院召开 2017-2018 学年第二学期教学督导反馈会 

我省推进高职院校内部质量保证体系教学诊断与改进工作 

5 月 13 日，由省教育厅指导，安徽省示范性高等职业院校合作委员

会等主办的安徽省高职院校内部质量保证体系教学诊断与改进工作推进会

在芜湖召开。全省 73所高职院校负责人、部门负责人和省教育厅相关部门

负责人等共 300余人参加会议。 

结合十九大报告精神和我省高等教育工作特点，会议围绕推进我省教

学诊改工作提出了四个方面的具体工作要求：深化对高等职业教育的认识，
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坚持“政治引领、产业引领、文化引领与教育引领”四个引领示范作用，

充分把握高职教育特点，积极部署落实高职院校教学诊改工作，实现高等

教育内涵式发展；把诊改工作当作高职院校发展的一大机遇，积极推进高

职院校专业设置方面的优化调整，进一步缩小高职院校服务经济社会发展

能力与人民群众对优质教育需求之间的差距，借助诊改工作不断提升高职

院校人才培养的质量优势。会议明确诊改工作是高职院校“一把手”工程，

要加强人员、经费和制度等保障，确保诊改工作取得实效；要正确把握诊

改工作与评估工作的区别，二者在工作动力、评价标准、行为主体、观测

点等方面均存在显著不同。诊改工作鼓励创新，各校须结合自身特点与发

展需求自主制订内部质量保证体系标准，最大限度地克服评估工作的弊端，

强调持续性与客观性；结合省教育厅的工作部署计划，把诊改工作当作一

项重要的日常工作来抓，增强责任感、使命感，抓住重点，扎实开展工作。 

会上，全国职业院校教学工作诊断与改进专家委员会秘书长、常州工

程职业技术学院研究员袁洪志作了题为“建立质保体系，促进内涵发展”

的专题报告。芜湖职业技术学院以“诊改工作的再认识、学校诊改工作的

路线图”为题进行了经验交流。 

会议还对 2018 年高职教育工作进行了部署，包括推进技能型高水平

大学建设，调整优化专业结构，组织开展技能大赛，深化考试招生改革，

认真落实国家产教融合政策，深化现代学徒制培养试点，完善质量评价制

度等。 
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下午，到会的 73 所高职院校进行了分组讨论，就生均拨款、诊改工

作等高职院校关注的问题进行了交流，对进一步做好诊改等工作提出了意

见和建议。 

学院领导带队赴兄弟院校交流学习 

为学习借鉴兄弟院校管理经验，推进学院管理水平提升，并进一步推

进学院诊断与改进工作，。岳毅平院长率质量办负责人等领导先后到省内

四所高校交流学习。 

4 月 23 日下午，岳毅平院长率组织人事处、财务处总务处和质量办

负责人一行 6 人到六安职业技术学院交流学习，葛向东院长就人事管理、

财务管理、固定资产管理、食堂监管、内部质量保证体系诊断与改进工作

等问题详细介绍六安职业技术学院的开展情况和基本做法，并陪同岳院长

一行参观校园。会后，双方对口部门进行了深入交流。 

4 月 24 日上午，调研组一行来到了安徽国防科技职业学院，余嗣元

书记、李麟书院长热情接待了岳院长一行，余嗣元书记重点就调研提纲问

题与大家分享该校成功做法与经验，尤其行业院校办学经验、技能大赛做

法给考察组留下深刻印象。会后李麟书院长带领考察组一行参观国防教育

体验馆和实训基地。 

5月 21日，院长岳毅平、组织人事处处长胡维友、办公室主任段纯、

质量办负责人华江林一行 4 人赴安徽商贸职业技术学院就有关问题开展调

研。李忠院长对安徽商贸职院近年来教育教学改革和发展的有关情况、诊
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断改进工作的经验和做法进行了详细介绍。与会人员围绕内部质量保证体

系建设、信息化平台建设、国际交流与合作等具体问题进行了深入讨论和

交流。 

当天下午，调研组来到省诊改试点院校芜湖职业技术学院。高武院长

具体阐述了学院内部质量保证体系建设思路及诊改工作推进情况，另外就

对外交流合作介绍了芜湖职业技术学院的经验和做法；信息中心主任宋平

平着重介绍了校园信息化平台建设与应用情况，并向考察组成员现场演示

了智慧校园系统和“诊改”平台的功能。 

通过这一系列调研，帮助我们理清了“诊改”攻坚阶段的工作思路，

促进了院校间的交流与合作，兄弟院校先试先行的好经验和好做法也将为

我院下一步解决“诊改”工作中的重难点问题提供参考依据。 

此次交流进一步加强校校之间的联系，增强了校校之间的友谊，为今

后更好地开展合作与交流奠定了坚实的基础。 

学院召开 2017-2018学年第二学期教学督导反馈会 

7月 5日上午，学院在图书科技楼三楼会议室召开 2017-2018学年第

二学期教学督导反馈会。院长岳毅平、副院长吴鹏出席会议，校外督导专

家代表、教师代表、各处室、系部中心负责人、质量管理办公室相关人员

参加了会议。会议由质量管理办公室主任华江林主持。 
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会上，质量管理办公室汇报了 2017-2018学年第二学期教学督导工作

开展情况。校外督导专家从日常教学管理、教师课堂教学、学生学习等方

面情况向与会人员进行了反馈，一致认为教学秩序正常，教学管理规范，

教师教学精力的投入高，另外高度评价了我院对教学督导工作的重视。同

时指出部分教师上课无板书、课件重点不突出、年轻教师课堂纪律管理能

力薄弱等问题，并给出改进教学工作建议和对策。 

岳毅平院长在听取了质量办公室和校外督导的反馈后，对下一步的教

学督导工作进行了部署。她要求教学管理部门和各系部要高度重视督导专

家反馈的问题，坚持问题导向，确保及时整改到位。并提出下学期教学督

导工作要与教学诊断与改进工作结合起来，形成长效机制，确保教学质量

稳步提升。 


